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Protokoll der Vollversammlung des Jugendringes Düsseldorf 

06. Dezember 2023 19.00 Uhr 

 

Im Haus der Jugend 

Lacombletstraße 10 

40239 Düsseldorf 
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Anwesende:  Andreas Kremer [Jugendring Vorstand, SJD – Die Falken],  

Viktor Wunderlich [Jugendring Vorstand, DPSG],  

Ronja Munko [Jugendring Vorstand, PULS],  

Nico Kranz [Vorstand Jugendring, Haus Spilles], 

Cedric Watermann [Jugendring Vorstand, Ev. Jugend], 

Alkan Sak [Alevitische Jugend], 

Nils Hering [BDKJ],  

Simone Brokbals [BDKJ],  

Judith Mergler [BDKJ], 

Ben Buchholzer [Deutsches Jugendrotkreuz], 

Hannah Weyland [DLRG Jugend], 

Lilli Haase [DPB], 

Musab Özcan [Düsselyouth], 

Steffen Feller [Ev. Jugend], 

Noah Hanke [Ev. Jugend], 

Chris Wewer [IK Initiativkreis Jugend in Benrath/Haus Spilles], 

Andre Indefrey [Jugendfeuerwehr], 

Clara Götzinger [Naturfreunde Jugend],  

Katharina Rodloff [Naturfreunde Jugend], 

David Behrendt [RdP],  

Julien Graff [RdP], 

Noah Bella [RdP], 

Pia Sophie Meyer [PULS],  

Ruth Kafosch [SJD – Die Falken], 

Mirco Rost [Verkehrskadetten],  

Verena Kranz [Verkehrskadetten], 

Joachim Möntmann [Jugendamt], 

Ursula Holtmann-Schnieder [JHA], 

Sandra Schwoll [Jugendamt]. 

 

Geschäftsstelle: Achim Radau-Krüger [Jugendring], Sonja Schüßler [Jugendring],  

Verena Hohn [Jugendring], Nora Hippchen [Jugendring],  

Mona Möntmann [Jugendring], Katharina Schunk [Jugendring], 

Christian Messing [Jugendring]. 

 

Entschuldigt:  Aline Brodka [Johanniter Jugend], Gabriele Sommer [THW Jugend], 

 

Stimmberechtigte: 22(nach Top 05. dann 23 Stimmberechtigte) 

Beschlussfähig: Ja  

Protokoll: Christian Messing 
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01. Begrüßung / Festlegung der Tagesordnung  

Tagesordnung wurde ohne Gegenstimmen angenommen.  

 

02. Protokoll der Vollversammlung vom 13. September 2023   

Protokoll wurde ohne Gegenstimmen angenommen. 

 

03. Bericht aus den Verbänden  

Alevitische Jugend, Alkan Sak: Es gibt viele neue Jugendliche in der alevitischen Jugend, ebenso 

gab es Vorstandswahlen. 

BDKJ, Sebastian Bocionek: „Pommes und Politik“ war eine Bildungsfahrt nach Brüssel. Im Herbst 

gab es die Stadtversammlung und eine Versteigerung „Das letzte Gebot“ für einen Guten Zweck. Es 

werden noch Helfer für die Weihnachtsfeier der alleinstehenden Frauen gesucht. 

DJRK, Ben Buchholzer: Es gab einen Tag der offenen Tür bei der JRK. 

Dt. Pfadfinderbund Stamm Rheinritter, Lilli Haase: Es gab eine Weihnachtswanderung, 

zusammen mit anderen Gruppen aus dem Bund in NRW. Neben einer Segeltour auf dem Ijsselmeer 

gab es auch noch eine Glühweinfeier im Bürgerhaus Benrath. So langsam widmet man sich den 

Vorbereitungen der Fahrten im nächsten Jahr. 

Düsselyouth, Musab Özcan: Auch bei Düsselyouth gibt es einen neuen Geschäftsführer. Neben 

anderen Gruppenveranstaltungen gab es ein Fußballturnier. 

Ejd, Noah Hanke: Die EA-Danke-Veranstaltung PromNight steht kurz bevor. Vertreter der Ev. 

Jugend werden an Jugend trifft Politik teilnehmen. 

 

Haus Spilles, Nico Kranz: Es gab einen Trödelmarkt auf dem Gelände. Auch ein Heavy-Metal 

Konzert fand im Haus Spilles statt. 

Jugendfeuerwehr, Andre Indefrey: Die Gruppenstunden sind abwechslungsreich und gut besucht. 

Naturfreundejugend, Clara Götzinger und Katharina Rodloff: Es ist eine neue Gruppe geplant. 

Momentan nutzt man die Räumlichkeiten in Gerresheim für diverse Aktionen und Gruppenstunden. 

Ring der Pfadfinderverbände, Julien Graff (DPSG): im Herbst fand neben der 

Bezirksversammlung auch die Stuko-Grillen statt. Es laufen die Planungen für das Bezirkslager 2024 

Noah Bella (BdP): Es gab eine Herbstfahrt. 

PULS, Pia Sophie Meyer: Das Puls hat viele verschiedene Veranstaltungen zu diversen Themen 

durchgeführt. Seit Oktober gibt es einen neuen Geschäftsführer. 
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Falken, Ruth Kafosch: Es gab eine Gedenkstättenfahrt nach Ausschwitz. Vor kurzem fand ein 

Verbandswochenende sowie das „Rote Fest“ statt. 

Verkehrskadetten, Verena Kranz: Anfang Dezember gab es eine Weihnachtsfeier der 

Verkehrskadetten. Man sucht neue Mitglieder und will u.a. jetzt an Schulen dafür werben. 

 

Jugendamt, Joe Möntmann und Sandra Schwoll: Sandra Schwoll stellt sich als Nachfolgerin von 

Michael Hein vor. Der WeltKinderTag fand an 13 verschiedenen Orten und Einrichtungen in 

Düsseldorf statt. Es haben sich auch verschiedene Verbände des Jugendringes daran beteiligt. Im 

ZAKK und Heyebad fanden verschiedene Veranstaltungen für Mädchen statt, u.a. eine 

Mädchenparty. Im Herbst waren die Aktionen im Rahmen der Düsselferien auch recht gut besucht. 

JHA, Ursula Holtmann-Schnieder: Der JHA hat im November zweimal getagt. Der geplante 

Doppelhaushalt von 24/25 ist jetzt endgültig vom Tisch. Es wird für jedes Jahr einen eigenen 

Haushalt geben. 

04.  Auswertungen/Berichte  

• Düsseldorfer Jugendmedientage Verena Hohn berichtet von ziemlich gut 

besuchten Jugendmedientagen, die 2023 an 3 verschiedenen Orten durchgeführt wurden. 

So z.B. in Kooperation mit der Stadtbibliothek und der Filmwerkstatt. 

• Toulousefahrt Mona Möntmann gibt einen kleinen Rückblick auf die Fahrt im Herbst, 

wo mit dem Austausch von Jugendlichen ein kleiner Grundstein zu weiteren 

Austauschfahrten gelegt worden ist. Im Frühjahr hatte schon das Spilles erfolgreich einen 

Besuch von Jugendlichen aus Toulouse absolviert. 

• Fachtag Partizipation Nora Hippchen erzählt kurz vom Fachtag, der im November 

im Haus der Jugend stattgefunden hat. Auch vom kritischen Blick auf Jugend checkt 

Düsseldorf wird berichtet, und dass das Projekt jetzt auf dem Prüfstand ist, ob es so noch 

weiter durchgeführt werden kann. 

05. Aufnahmeantrag DLRG-Jugend 
Hannah Weyland stellt die DLRG-Jugend und Ihre Arbeit noch einmal vor. In der anschließenden 

Fragerunde nutzen Mitgliedsverbände und Vorstand noch einmal die Möglichkeit und verschaffen 

sich in einigen Punkten, die sie bewegten, Klarheit. Die Abstimmung für die Aufnahme der DLRG-

Jugend fällt mit 22 Ja-Stimmen einstimmig aus. Somit wird die DLRG-Jugend als 22. Verband Mitglied 

im Jugendring Düsseldorf. 

06. Jugendring 2030  
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Der Prozess einer möglichen Satzungsänderung wird besprochen. Diese Satzungsänderung betrifft 

vor allem die Aufteilung des Vorstandes. Es gibt von Seiten der Verbände u.a. Einwände zu den 

verwendeten Begrifflichkeiten. So ist die Verwendung von „mindestens 2 nicht-männliche“ in vielen 

Augen falsch zu verstehen, bzw. lässt für die Zusammensetzung der restlichen Vorstandsmitglieder 

zu viel Interpretationsraum. Hier wurde der Vorstand gebeten eindeutige Formulierungen zu 

wählen. Da dies aber sehr schwierig ist, ohne jemanden zu diskriminieren oder dazu zu zwingen sich 

evtl. outen zu müssen, muss hier noch viel Arbeit geleistet werden. Auch die Frage, ob es im 

Vorstand eine Doppelspitze oder wie bisher 1. und 2. Vorsitz geben soll, konnte nicht abschließend 

geklärt werden. Es wird also weitere Treffen zu dem Prozess Jugendring 2030 geben. 

 

07. Nie wieder ist jetzt – Gegen jeden Antisemitismus  

Der Vorstand legt ein Positionierungspapier, betreffend Antisemitismus in Deutschland und die 

aktuelle Situation im Nahen Osten, der VV zur Verabschiedung vor. Nach einer kurzen Diskussion 

über einzelne Formulierungen wird das vorgelegte Papier mit einer Enthaltung angenommen. (In 

der Vorlage stand in Zeile 42 Landesjugendringe, was in Jugendring Düsseldorf geändert wurde, 

ansonsten Vorlage ohne weitere Veränderungen) 

08. Jahresplanung 2024  

Anlage zur Terminplanung wird angenommen.  

Die VV am 18.06. findet auf Antrag des BDKJ im Stiftssaal zu St. Lambertus statt. 

Die VV am 11.09. findet voraussichtlich bei der Jugendfeuerwehr, in der Hauptwache auf der 

Hüttenstraße, statt. 

 

09. Aktuelles aus dem JHA 

Achim Radau-Krüger gibt einen kurzen Überblick über das momentane Geschehen im JHA und wird 

von U. Holtmann-Schnieder ergänzt. 

• Haushaltsberatungen haben am 03.11.2024 stattgefunden 

• Im JHA wurde ein Doppelhaushalt für die Jahre 2024 / 2025 verabschiedet 

• Zwei Wochen später wurde vom OB verkündet, dass es nun doch keinen Doppelhaushalt 

geben soll und in den nächsten Tagen wird der Rat der Stadt nur einen Haushalt für das Jahr 

2024 verabschieden 

• Es wird im Herbst nächsten Jahres wieder Haushaltsberatungen für 2025 geben 

10. Kinder- und Jugendförderplan im nächsten Jahr (nächsten Jahren) 

Achim Radau-Krüger berichtet kurz und gibt einen Überblick über Termine den JHA betreffend. 

Kinder- und Jugendförderplan 2026 - 2030: 

• Frühjahr 2024: Start der Arbeitsgruppen nach den §§ 11 – 14 SGB VIII 
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• Themenbereich Jugendverbandsarbeit (§12 SGB VIII) startet am 09.04 von 17.30 Uhr – 19 

Uhr vor der Vorstandssitzung 

• Weitere Termine: jeweils im Vorfeld zu den Vorstandsitzungen am 23.05, 26.08, 21.11 und 

nach Bedarf und Absprache  

• Zwischenberichte auf der VV im September und im Dezember 

• Es wird verschiedene Formate der Beteiligung für Kinder und Jugendliche zum Förderplan 

geben 

 

11. Nachhaltigkeit – Abschluss Ökoprofit  

Verena Hohn berichtet über die Teilnahme des Jugendrings an dem Projekt Ökoprofit. 

Im Rahmen dieses Projektes können Unternehmen und Einrichtungen ihren ökologischen 

Fußabdruck checken. Das Ziel ist es neben Ressourcen zu erfassen und aufgrund der dadurch 

gewonnenen Erkenntnisse zu reduzieren, bzw. besser einzusetzen, so u.a. auch den CO2 Ausstoß zu 

vermindern, was zu mehr Nachhaltigkeit in der Geschäftsstelle führen soll. 

Der Jugendring hat erfolgreich an diesem Projekt teilgenommen und wurde im Rahmen einer 

Urkundenverleihung im Rathaus am 07.12. ausgezeichnet. 

 

 

12. Jugend trifft Politik im Januar 2024 

Jugend trifft Politik findet vom 19. auf den 20. Januar 2024 im DGB-Jugendbildungswerk Hattingen 

statt. Dort soll die Möglichkeit bestehen mit Personen aus Politik und Verwaltung ins Gespräch zu 

kommen. Bei Jugend trifft Politik wurden schon diverse Grundsteine für spätere Projekte gelegt, so 

z.B. auch für die Servicestelle Partizipation. Aber auch die Ideen für die Ferienpatenaktionen und 

vieles mehr wurden hier angestoßen. 

 

13. Europawahl 2024 

Im Rahmen der Europawahl 2024 soll es auch wieder viele Aktionen der Verbände und des 

Jugendringes geben. So wird auch wieder eine U16 Wahl geplant. Wer Interesse hat, ein U16 

Wahllokal anzubieten, bitte bei Verena Hohn melden. Es wird verschiedene Europa-Cafés und eine 

#gehwählen Website (www.gehwaehlen-duesseldorf.de/24) mit Infos rund um die Europawahl. 

 

14. Jugendcamp zur Euro 24 

Kurz vor den Sommerferien möchten wir eine Jugendbegegnung am Haus der Jugend stattfinden 

lassen. Dies findet im Rahmen der Euro24 seinen Platz. Hierzu wurde Kontakt zu Jugendlichen aus 

den europäischen Partnerstädten Düsseldorfs, sowie Haifa in Israel aufgenommen. Mona 

http://www.gehwaehlen-duesseldorf.de/24
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Möntmann stellt kurz das Camp vor und fragt nach Möglichen Inhalten und Aktionen, die die 

Verbände dort einbringen möchten. 

 

15. Kurzberichte 

• Escape Room – Der Escaperoom “Fixing the Boat – Finding Identity” wird vom 25.01.2024 bis 

zum 07.02.2024 im Haus der Jugend aufgebaut sein. 

Interessenten können sich ab 13.12.2023 bei Katharina Schunck melden, um einen oder 

mehrere Slots zu reservieren. Es wird 2 Slots pro Tag geben und der Escaperoom ist für 4-6 

Personen ausgelegt.  

• Vom 01.-04.09.2024 bietet der Jugendring eine Bildungsfahrt nach Berlin an. U.a. mit Besuch 

des Bundestages, einem Gespräch mit Andreas Rimkus (MdB, SPD) und einem 

abwechslungsreichen Programm. Die Teilnahme ist ab 16 Jahren möglich und die 

Teilnahmegebühr beträgt 50€. Da es eine begrenzte Menge an Plätzen gibt und die 

Anmeldefrist bis 22.02.2024 geht, lohnt es sich schnell anzumelden. 

 

16. Sonstiges und Verschiedenes 

• Der BDKJ verteilt wieder fair gehandelte Schoko-Nikoläuse. 

• Achim weist noch einmal auf die Veranstaltung zur Beantragung von Zuschussmitteln über 

den Jugendring am 13.12.2023 hin. 

 

 

Andreas Kremer schließt die Versammlung um 22:10 Uhr. 


